



RETROSPECTIVA

Los cambios en **Ecopetrol**

El problema son las pésimas señales que envía a los mercados la remoción caprichosa del presidente de la junta directiva del grupo empresarial.

Francisco Miranda Hamburger

Director de Portafolio

POR: FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER ·

El pasado jueves **Ecopetrol** anunció públicamente varias decisiones: la conformación de los comités de su junta directiva, el respaldo al actual presidente del grupo Felipe Bayón y la elección de Carlos Gustavo Cano y Mauricio Cabrera como presidente y vicepresidente, respectivamente, del máximo órgano de dirección de la compañía. Esas determinaciones **fueron recibidas positivamente por los mercados** ya que enviaban un mensaje de coordinación en la transición a la nueva junta bajo el nuevo gobierno de Petro y de apoyo a la gestión de Bayón.

No obstante, menos de 24 horas después, se hizo pública que la junta directiva había revertido su decisión de nombrar presidente a Cano, **a quien reemplazó Saúl Kattan**. Si bien la posición del Gobierno Nacional es que la reunión del órgano no se había finalizado y la decisión del presidente no estaba en pie, la otra lectura, como lo afirma el propio Cano, es que su nombramiento lo echa para atrás el presidente Petro. Los trinos del primer mandatario parecen reforzar esa idea al defender la nominación de Kattan y justificarla por la propiedad accionaria estatal.

Nadie discute que el Estado como accionista mayoritario defina los cuerpos directivos de **Ecopetrol**. El problema radica en las pésimas señales que envía a los mercados la remoción caprichosa o improvisada del presidente de la junta directiva del grupo empresarial en menos de un día. Señales que despiertan inevitables preocupaciones no solo sobre la forma cómo se toman decisiones directivas en la principal compañía del país sino también sobre la incidencia de la Casa de Nariño en el manejo empresarial de la petrolera, esto es, en la independencia de la junta.

A lo anterior se suma la urgencia de definiciones alrededor del futuro de **Ecopetrol**, de la exploración futura de hidrocarburos y el papel del grupo en la política de

Lo más leído

1. Dólar revirtió sus pérdidas y cerró al alza este viernes
2. Dólar se está acercando al 'piso' de los \$4.800, ¿qué ha cambiado?
3. Banco de la República subió su tasa de interés a 11%
4. Dólar al alza tras remoción del presidente de la Junta de **Ecopetrol**
5. ¿Espejo para Colombia? Caso de Chile al intervenir mercado cambiario
6. ¿Quién será el nuevo presidente de la Junta Directiva de **Ecopetrol**?

Mis Portales



MOTOR

'Se va a dar una transformación del

transición energética del gobierno Petro. La gobernanza corporativa, que contempla el respeto a la independencia de los órganos de dirección de empresas que cotizan en bolsa y que responden a los mercados, es crucial en la administración de grandes compañías y es generadora de valor. Esto adquiere mayor relevancia **si los socios mayoritarios son gubernamentales**.

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER
framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda

 Reciba noticias de Portafolio desde Google news

REPORTAR ERROR

IMPRIMIR

 **Shakira**
Shakira comparte cómo se puede hacer disfraz de 'Monotonía' en casa

Destacados

OPINIÓN | NEGOCIOS | MIS FINANZAS | TENDENCIAS



COLUMNAS ANTERIORES DE

FRANCISCO MIRANDA HAMBURGER

27/10/2022 **¿Más cerca del fin?**

26/10/2022 **Hogares esperan nubarrones**

25/10/2022 **Arranca la discusión**

24/10/2022 **Continuidad y nuevos enfoques**

VER TODAS

Nuestros columnistas

DÍA A DÍA | LUNES | MARTES | MIÉRCOLES | JUEVES | VIERNES

Otros columnistas | 



César Caballero Reinoso
Gerente Cifras & Conceptos S.A.

El margen de maniobra del gobierno

Hay margen de maniobra para navegar los difíciles meses venideros, pero se necesita seguir concertando y coordinando mejor el equipo de gobierno.



Víctor Muñoz
Ex Secretario General Presidencia de Colombia

Una reforma análoga

La tributaria presentada por el gobierno Petro parece del siglo XIX, castiga la innovación y servicios que se prestan desde el ecosistema digital.



Beethoven Herrera Valencia
Profesor universidades: Nacional, Magdalena y Externado de Colombia

Tributaria (II) en la recta final

El director del FMI para el hemisferio occidental, Ilan Goldfajn, considera positiva la reforma pues garantiza la sostenibilidad fiscal del gobierno".



Ricardo Villaveces P.
Consultor privado

Por ahí no es la cosa

Haría muy bien el gobierno en hablar con los empresarios de todos los sectores para que entendiera lo que ya está ocurriendo.



María Adelaida Saldarriaga
Gerente General Avon Colombia

Alcancemos nuestro máximo potencial

Cuando como sociedad podamos establecer que el empoderamiento femenino nos lleva a ser mejores.

Nuestros Portales

EL TIEMPO

Visa a Estados Unidos: pasos para solicitarla por primera vez o renovarla

FUTBOLRED

Millonarios y un antecedente nada grato: se ha complicado en Barranca

MOTOR

'Se va a dar una transformación del negocio'

Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2022, EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. PORTAFOLIO - Noticias de Economía



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.
Bogotá 4266000 - Línea Nacional 01 8000 110 990.
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

servicioalclienteweb@eltiempo.com

protecciondedatos@eltiempo.com

CONOZCA NUESTROS PORTALES

[Mapa del Sitio](#)

[Ayuda](#)

[Servicio al cliente](#)

[Suscripciones](#)

[Términos y condiciones](#)

[Aviso de Privacidad](#)

[Pautas con nosotros](#)

[Club de suscriptores Casa Editorial El Tiempo](#)

[Trabaje con nosotros](#)

[Centros de ventas](#)

[Línea ética](#)

[Política de cookies](#)

[Clausula Campaña Portafolio](#)

[Reversión de pago](#)